
证券代码：601330                                          证券简称：绿色动力 

绿色动力环保集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关系活

动类别 

√特定对象调研           □分析师会议 

□媒体采访               □业绩说明会 

□新闻发布会             □现场参观 

□路演活动               □其他 

形式 √现场        □网上       √电话会议 

参与单位名称 详见附件 

时间 2024 年 12月 19日、23日 

地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 

副总经理兼董事会秘书 朱曙光 

证券事务代表 李剑 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、 请介绍一下近几年建造收入变化的情况。 

答：公司 2022年和 2023年的建造收入分别为 17.47亿元和 8.15亿

元，今年 1月份靖西项目投产后公司已无在建项目，2024年上半年

建造收入只有 0.23亿元。建造收入大幅减少，是公司营业收入和净

利润下降的主要原因。 

 

2、 公司现在应收账款主要是国补吗？ 

答：公司的应收账款主要由两部分组成，一部分是垃圾处理费占比

约 47%，另一块是国补占比约 39%。 

 

3、 请解释一下公司应收账款的账龄情况。 

答：公司应收账款账龄一年期内的约占 60%，两年期内的约占 80%。 

 

4、 今年 Q3非建造业务的收入构成是否有变化？ 



答：公司运营收入主要由垃圾处理费和电费构成，比例相对稳定。

供汽收入虽增加较快，但体量小，整体占比不高，所以运营收入结

构与之前相比，结构基本一致。 

 

5、 2025 年公司的资本开支会是怎样一个水平？ 

答：2024年前三季度公的资本开支约 4亿元，主要是去年以及今年

年初完工项目的尾款支付。若明年没有新项目开工或并购支出，资

本开支相较今年会继续降低。 

 

6、 公司每年维护性的资本开支有多少？ 

答：公司每年项目大修支出基本上直接费用化处理，已计入公司经

营成本和经营活动现金流出额。 

 

7、 公司是否考虑提前还贷以进一步降低负债率？ 

答：公司目前没有刻意降低负债率的考虑，有息负债到期后正常偿

还。在资本开支大幅减少的背景下，公司负债率将自然缓慢下降。

未来公司也将综合考虑公司现金流与资金需求情况，优化负债率水

平。 

 

8、 目前公司有多少项目已经开展供汽业务？ 

答：公司要求各垃圾焚烧发电项目因地制宜拓展供汽业务，目前已

有 10 个项目公司签署供汽协议。 

 

9、 公司有哪些项目目前产能利用率还不足？ 

答：公司目前老项目产能利用率总体较高，近几年新投产项目的产

能利用率还有提升空间。 

 

10、 国补到期和特许经营期到期的项目分别有几个？如何弥补

项目国补退坡的影响？ 



答：公司目前只有常州项目国补已到期，还没有特许经营期到期的

项目。公司通过拓展供汽业务、开展绿证交易、技改提升运营效率

以及与主管部门协商提升垃圾处理费价格等方式来应对国补退坡带

来的影响。 

 

11、 公司未来没有新项目投产的话将如何提升效益？ 

答：公司将多措并举做好存量项目的提质增效，如全力拓展垃圾来

源，提高产能利用率；继续实施热电联产，各项目因地制宜拓展供

汽业务，提高供汽量；参与绿证交易，获得绿证出售收入；扩大集中

采购范围，降低耗材采购成本；实施贷款置换，降低财务费用；研

发、应用废气处理新工艺以及开展电厂“数字化”建设，降低生产成

本、提高发电效率。 

 

12、 股权激励考核指标中，数字化智慧化技术应用项目，具体指哪

些方面？ 

答：公司目前正开展“数字化”智慧电厂建设，运用信息化、数字化

和人工智能技术对垃圾焚烧系统进行智慧化管理，通过对垃圾库堆

酵、垃圾焚烧和烟气处理等垃圾焚烧全过程进行大数据分析、机器

深度学习和人工智能管理，达到提高发电效率和劳动效率，降低环

保耗材和辅助燃料消耗的目标。 

 

13、 公司的股权激励为什么是从 2026 年开始考核的？ 

答：因为股权激励的锁定期为两年，股权激励方案若明年完成授予，

则 2027 年解锁，故考核采用 2026年的业绩。 

 

14、 对可转债公司是否考虑下修转股价格？ 

答：公司将努力通过提升业绩，稳定分红预期，提振股价，促进可转

债投资者转股，暂时没有下修转股价格的计划。 

 



 

  

15、 公司作为国企，市值管理有哪些措施？ 

答：市值管理的基础是公司业绩，提升公司业绩是首要任务；其次

公司将通过提高分红比例、稳定分红预期、实施股权激励等措施促

进市值管理；此外，公司将继续加强与投资者的交流，不断提高信

披质量，提升公司透明度。 

 

16、 公司未来的并购方向依旧是业内整合么？ 

答：并购是公司做大做强垃圾焚烧发电主业的重要路径，公司将继

续积极寻求并购优质的垃圾焚烧发电项目或平台公司。 

 

17、 公司有没有出海计划？ 

答：公司一直有关注海外市场。最近，公司五届三次董事会通过了

参与马来西亚垃圾焚烧发电 EPC项目投标的议案，公司拟与具有海

外经验的央企合作，组成联合体投标此项目。 



附件 

投资者关系活动参与单位名单 

 

华泰证券 国信证券 光大证券 

中信证券 中恒证券 申万宏源 

工银瑞信 信达证券 诺安基金 

博时基金 华富基金 涵松基金 

海富通基金 华宝基金 华泰保兴基金 

东方基金 中银国际 中邮人寿保险 

太平洋资管 国华人寿 红杉中国 

三峡资本 宁银理财 北汽投资 

泾溪投资 灏象资管 茂源财富 

爱赢投资 小忠资本 国诚投资 

东方财富 前海禾丰正则资管 河床投资 

 


